

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR-ADMINISTRADOR:

Luis Crtín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 21 DE MAYO DE 1912

NÚM. 316

CABLEGRAMAS

España

Madrid, 17.—Rubén Darío se marchó para Lisboa y de allí para Buenos Aires, donde le hará la propaganda á la revista mundial. Fué agasajado.

También se le dió una velada en el Ateneo, que fué presidida por Benavente.

Rubén fué muy aplaudido.

Los diarios hacen grandes elogios de él.

Bebió champaña en unión de varios escritores.

Madrid, 17.—El Comité Conjuncionista acordó declarar de conformidad con los discursos de Azcárate y Melquiades, el mantenimiento del compromiso de impedir que vuelva Maura al poder.

La deliberación fué empeñada durante tres horas.

Melilla, 17.—La policía indígena ha matado al Jefe Supremo, Harka Nizcan, dándole un balazo en el pecho.

Causó gran sensación.

El cadáver fué trasladado en presencia de Aldave.

Durante la jornada en las posiciones avanzadas, fué identificado.

Los indígenas por medio de intérpretes, han recibido innumerables felicitaciones por el éxito de las operaciones.

Reconócese unanimemente que la muerte de Nizcan, es de gran trascendencia, quizás decisiva.

Madrid, 16.—El General Aldave, telegrafió que el General Navarro, ocupó la posición de Atalaka, con escasa resistencia; la fortificó. Dos columnas más ocupan otras alturas, inclusive la de Utad-gamen que es donde se halla Aldave.

Revolución Mexicana

Chihuahua, 17.—Asegúrase que el General Campa, tomó á Velardena, á 80 millas al S. O. de Torreón. Madero, no deseando que un solo hombre retroceda, ha enviado más tropas de refuerzo á atacar á Campa. Ha sido desmentida la captura de Gustavo Madero.

Panamá

Panamá, 17.—Tanto el Gobierno como la Unión Patriótica, están altamente satisfechos con la intervención acordada por Estados Unidos en las elecciones venideras, cuyo acto asegura la pureza en los votos, la libertad del sufragio y la garantía de la existencia de la República. El Comité nombrado por los Estados Unidos, es el General Goethal, el

Coronel Green, del primer regimiento de infantería, y el señor Ministro Dodge. Esta disposición satisface las aspiraciones de la gente honrada.

Argentina

Buenos Aires, 17.—El buque de guerra escuela *Sarmiento* que se encuentra actualmente en el Callao, ha recibido instrucciones de no ir á Guayaquil, como se había dispuesto, por la mala condición sanitaria de aquel puerto. Saldrá para Panamá el domingo entrante. La Miha-novich Company, la firma más poderosa de las líneas de navegación del Río de la Plata, ha contratado con la Compañía Marconi, la colocación de aparatos en todos los buques de vapor para pasajeros. El Presidente Sáenz Peña, rotundamente niega las noticias cablegráficas de Europa, relativas á que piensa hacer un viaje de seis meses á Bruselas con el fin de consultar especialistas. Despachos de Formosa dicen que oficialmente se anuncia la muerte de Jara, pero con todo no se puede asegurar la verdad del informe.

Alemania

Hamburgo, 17.—El doctor Seligman dice que saliendo él del teatro, á las diez y media, vió á un viejo bien vestido sentarse á la puerta de una carnicería, con apariencia de estar sufriendo de algo; se le acercó, le ofreció sus servicios, le propuso llamar un carruaje para que lo llevara á su residencia, pero todo lo rehusó; se puso de pie, dió algunos pasos y cayó. Acercóse y vió que estaba muerto; llamó á la policía que lo trasportó á un hospital, y viendo que sus servicios eran inútiles, se retiró ignorando que había presenciado la muerte del rey.

No habiendo llegado el monarca á su residencia á una hora avanzada, el servicio salió en su busca por las calles y restaurantes y como no lo encontraron, se le notificó á la policía, la que también siguió buscándole, hasta que á las 3 a.m. uno le encontró amontonado en un cuarto.

Este en unión de otros que llegaron inmediatamente, lo trasladaron á un hotel, tratando de ocultar el lugar para no dar detalles.

La noticia cundió rápidamente, produciendo gran sensación.

Asegúrase que un cartomanciano de Niza, le predijo que así moriría.

Inglaterra

Londres, 17.—Por segunda vez desde 1910, vuelve la Corte de Londres á guardar luto cuando la Reina Alejandra había visitado la ópera, apenas hace dos

LIBROS NUEVOS RELIGIOSOS QUE ACABAN DE LLEGAR

LA CONSTITUCION «DIVINO AFFLATU» DE S. S. EL PAPA PIO X, acerca de la nueva distribución del Salterio para el rezo del Breviario Romano y las Rúbricas que se han de observar según la misma constitución. Texto latino y traducción castellano	0.50
IMITACION DE LOS ANGELES, por el abate G. Chardon. Tela	1.75
EL CONVITE DEL DIVINO AMOR, por José Frassinetti	1.00
IMITACION DE CRISTO, de V. Tomás de Kempis. Traducción por el P. Eusebio de Niremburg. Tela	1.00
SANTA CLARA DE ASIS, por el P. Leopoldo de Cherance, O.M.C.	1.75
VIDA DE SN. RAMON NONATO, por Fray Manuel Sancho	1.50
NUEVO MES DE MARIA, ó consideraciones sobre los diferentes títulos con que la saluda la Iglesia en su Letanía Lauretana. Por el Rev. P. Vitaliano De SANTA INES. Tela	1.25
DEVOCIONARIO DE SAN JOSE, p. P. Valerio Rodrigo Villar	0.75

Nos será un placer especial, suministrar á nuestros estimables clientes CUALQUIER LIBRO, Objeto religioso, Estampas, etc., que se desean á la mayor brevedad posible.

Librería de Antonio Lehmann y Ca.

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

días. Mr. Churchill, en la Cámara de los Comunes, contestando á una pregunta, dijo: el gasto extra hecho por Alemania en la marina de este año es de 324,466 libras, se necesita hacer un gasto suplementario mayor aquí.

Estados Unidos

Washington, 17.—El señor Fall ex-ministro en México, informó que según informes que le suministró un amigo, hay en México un grupo de americanos que están dispuestos á defender sus intereses; que 3 representantes del Japón firmaron un convenio con Orozco, por el cual se compromete el Japón á ayudarlo con los recursos pecuniarios, hasta la terminación de la guerra; en cambio México le cederá ó le hará una concesión en la bahía Magdalena: los delegados de la Cruz Roja se quejan de que las conferencias se han convertido en continuas fiestas sociales y que la mejor prueba de este aserto es que la prensa se ocupará de nuestras fiestas sociales solamente.

Washington, 17.—Con motivo de la muerte del Rey se han suspendido las recepciones de hoy. El Presidente Taft ha enviado sus muestras de condolencias.

El nombre de Butts ha sido cancelado de la lista del ejército.

Falleció de pulmonía Clifoad Wallón, Ministro del Perú. Su esposa estuvo en el lecho de muerte.

Los funerales tendrán lugar en el cementerio Aclington.

Nueva York, 17.—El "Ocean" radiografía que en un bote plegadizo del "Titanic" encontró 3 cadáveres, los que fueron sepultado, en el mar con el ceremonial de costumbre.

El Capitán que fué de ese mismo bote declaró que él y los demás tripulantes

fueron trasbordados, abandonando el bote con los tres cadáveres.

Halterbury, 17.—Dos enmascarados asaltaron en la madrugada de hoy, un carro de la New Orleans and New York Limited Company y robaron 140,000 dólares. El tren se detuvo á tomar agua á 8 millas al Sur de esta ciudad y los bandidos con revólver en mano obligaron al maquinista, fogonero y empleados á formar en línea fuera del carro mientras el otro se ocupó en romper con dinamita la caja; hecho esto montaron y huyeron; se investiga.

Nueva Orleans, 17.— Miles de personas emigran á las compañías del Norte.

El dique del Oeste se rompió inundando miles de acres. En las numerosas islas encuéntrase muchas familias; témesese que hayan muerto. El Gobierno les ha mandado auxilio muy oportuno; las pérdidas de propiedades son muchas; calcúlase que unas 39,000 personas han quedado sin hogar y más del doble de ese número afectadas.

San Diego, California, 17.— La reina de los anarquistas, Emma Goldniss, trató de pronunciar un discurso pero la multitud la obligó á tomar un tren y marcharse á Los Angeles. Humanager Peitón intentó oponerse, pero la multitud lo obligó á arrodillarse y besar las barras y las estrellas; marcándole la espalda con un hierro candente que tenía estas iniciales I. W. W.

San Francisco, 17.—Roosevelt ha obtenido un gran triunfo en Pritarios, California, llevándose un total de 26 delegados á la convención. Llévase principalmente el voto femenino, pues más de cien mil votaron. Según el *Evening Mail* de Nueva York, si Mr. Taft pierde la elección en Ohio, su estado natal, se retirará de la campaña electoral.

Editorial

El impuesto de Hospital

Actualmente está en estudio un proyecto de ley presentado por el Diputado Romero Escobar, encaminado á establecer nueva distribución del impuesto creado á favor de los Hospitales, por la ley de sucesiones de junio de 1900.

Puede estar en lo justo el diputado proponente, otros lo dirán, mas conviene llamar la atención de los señores Representantes, y aun de la prensa, para hacer buena atmósfera á la idea, que es la ocasión de introducir otras reformas á la ley de sucesiones, acaso la más burlada de todas, más necesaria talvez que la propuesta por el señor Romero, y que, de prosperar ésta, va á defender los mismos intereses de las Juntas de Caridad, que serán menoscavados con la innovación en estudio.

Ante todo es el momento de acoger la idea sugerida por el Sr. González Víquez, en uno de sus mensajes, de que toda donación entre vivos, llamada á surtir efecto una vez muerto el donante, ó toda enagenación de bienes que lleva idéntico fin, no sea inscrita en el Registro ó no sea autorizada por Notario, si no se exhibe el pago de un derecho de un tanto por ciento á favor de Hospitales, igual ó cercano á lo que en caso de sucesión corresponderá pagar, conforme á la ley de 1900, sancionando con alguna pena el demérito ficticio dado en el valor á los inmuebles. La razón es olvia. Así no se burla el impuesto con las ventas ó traspasos simulados, y la contribución no se mermaría por deprecio de los bienes.

La otra reforma es que en las mortuorias tengan privilegio las Juntas de Caridad ó sus apoderados en la designación de perito

valorador, de modo que en un conflicto prevalezca el nombramiento que hace la Junta,—que forzosamente ha de ser,—y así debe establecerlo la ley—de persona de reconocida aptitud para el caso y honrada á extremo de rechazar toda sugestión. Y en caso de prevalecer otros nombramientos de peritos, perdiéndose el de la Junta, dejar á ésta un derecho á salvo si los bienes fueron estimados en un valor inferior al propio, caso demasiado frecuente, que siempre va contra los intereses de las Juntas, como lo prueba no solo los remates que se verifican dentro de las mismas mortuorias, y las ventas que efectúan luego los adjudicatorios, todos por un valor muy distante del muy bajo que los peritos, mal aconsejados, dieron á los bienes, no precisamente por ir contra los Hospitales sino por defenderse del papel sellado y del timbre. El derecho reservado puede ejercitarlo la Junta de Caridad al verificarse la reunión de interesados con el fin de aprobar el inventario y avalúo y nombrar albaceas. Aunque actualmente puede hacer eso mismo el apoderado de la Junta, es fácil estorbarle su acción, ya porque la ley no está bien enérgica en ese caso, ya porque, si nuevamente no se vigorizan los términos de la ley de 1900, quedarán las cosas de igual modo, y seguirán los Hospitales perdiendo en sus intereses. En cambio los herederos, que reciben sin haber trabajado, y talvez duros para hacer el menor donativo á las instituciones de beneficencia, salen más favorecidos, en perjuicio de quien ha menester.

Aquí cabe la propaganda de la prensa.

De los pueblos De Alajuela

Hoy nos proporcionamos el gusto de asistir á la solemne inauguración del Hospicio de Huérfanos de esta ciudad, verificada á la 1 p. m., en medio de numerosa y escogida concurrencia.

Con esa circunstancia peroraron los caballeros don Ramón L. Cabezas, para abrir el acto, don José Figueredo y el presbítero doctor don Claudio Volio, quien, con su habitual verbosidad expuso, entre otros conceptos, que la verdadera caridad debe estar inspirada siempre en las enseñanzas del Crucificado, sin cuyo poderoso auxilio, el hombre desciende del nivel moral para que ha sido formado.

Debido á la estrechez del local donde fueron pronunciados los discursos, el

público, en su mayor parte, quedó ayuno de ellos.

¿Por qué, preguntamos nosotros, no se le ocurrió á quien correspondiera, la idea, que habríamos acogido todos con agrado, de levantar una tribuna en el centro del patio, siendo éste sumamente espacioso?

Sentimos que las principales autoridades no hubiesen honrado con su presencia el acto, que e-tuvo hermoso.

—San Juan Nepomuceno, Patrono de este lugar, debe de haberlo pasado muy satisfecho allá en el cielo, con ocasión de la fiesta religiosa que los alajuelense le dedicaran como homenaje de admiración y respeto el jueves último. Por la noche de ese mismo día, tuvimos el placer de estrechar la mano del Padre Caballero, cura del cantón de San Mateo, donde goza de grandes simpatías por su conducta ejemplar y laboriosa.

EL ASTURIANO

18 de mayo de 1912.

Algo sobre la cuestión palpitante

“Jesús se retiró al Monte de los olivos.

Y al romper el día volvió según costumbre al templo: y como todo el pueblo concurrió á él, sentándose se puso á enseñarlos.

Cuando he aquí que los Escribas y Fariseos traen á una mujer cogida en adulterio, y poniéndola en medio, dijeron á Jesús: Maestro, esta mujer acaba de ser sorprendida en adulterio.

Moisés en la Ley nos tiene mandado apedrear á las tales. Tú ¿qué dices á esto?

Lo cual preguntaban para tentarle y poder acusarle, pero Jesús como desentendiéndose, inclinóse hacia el suelo, y con el dedo escribía en la tierra.

Mas como porfiasen ellos en preguntarle, se enderezó y les dijo: El que de vosotros se halla

sin pecado, tire contra ella el primero la piedra.

Y volviendo á inclinarse otra vez, continuaba escribiendo en el suelo.

Mas, oída tal respuesta, se iban descabullendo, uno tras otro, comenzando por los más viejos, hasta que dejaron sólo á Jesús y á la majer que estaba en medio.

Entonces Jesús, enderezándose, le dijo:

Mujer ¿dónde están tus acusadores? ¿Nadie te ha condenado?

Ella respondió: Ninguno, Señor Y Jesús, compadecido, le dijo: Pues tampoco yo te condenaré; anda y no peques más en adelante”.....

(Evangelio de San Juan. Cap. VIII vers 1. 2. 3. 4. 5. 6. 7. 8. 9. 10. y 11.)

EL CONCIERTO en el Nacional

El teatro lleno, el programa selecto, los artistas haciendo todo cuanto les sugirió su talento, no podía dar otro resultado que el éxito más lisonjero....

De los señores Osma, Campabadal, Vargas Calvo y Castagnaro, tengo dicho cuanto puedo decir y me atengo á lo manifestado en crónicas anteriores.

Ejecutóse una marcha nupcial de Ismael Cardona, que revela envidiables condiciones de compositor é instrumentista: el tema es solemne y la instrumentación revela conocimientos técnicos. Fué muy aplaudida.

Una novedad tuvo el concierto: fué la presentación de la bella señorita Colomba Pierra, quien acompañándose con guitarra, cantó un Bambuco que produjo verdadero entusiasmo;... y un tango que arrancó una ovación y una canción que fué un verdadero encanto... y aún cantaría á estas horas, si Colomba hubiera querido complacer al público y al cronista.

La linda figurita de la hermosa niña, cantando con voz angelical envuelta en delicioso sentimiento, arrancando de la guitarra armonías espirituales, parecióme una ninfa del Rhin, nacida en los trópicos, que lanzaba al perfumado y fresco ambiente de la noche, las quejas de su alma enamorada.

El tenor Manuel Salazar Zúñiga, con mejores condiciones orgánicas, que en el concierto anterior, si bien no aún en pleno uso de sus facultades, lució todas sus dotes artísticas, y puso en evidencia adelantos muy notables adquiridos durante su ausencia del país, en la campaña artística que ha hecho en la Compañía Lambardi.

Cantó todas las piezas del programa con gusto exquisito y gran sentimiento, especialmente la romanza del tercer acto de Tosca, que fraseó de un modo admirable.

Aténgome á la opinión que de él tengo formada y que he emitido en distintas crónicas, de que dentro breve tiempo y en otro ambiente musical, puede ocupar un lugar muy distinguido entre los escogidos del arte de Orfeo, por lo que me atrevo á aconsejarle que vaya á Europa, donde de fi jo encontrará medio de lucir sus notables facultades, adquiriendo con ellas honra y provecho.

PETRONIUS

Alabanzas á Costa Rica

En el importante diario, *El Sol*, que se publica en Cuzco, (Perú), se registra un notable artículo que hace honor á Costa Rica, en relación con los esfuerzos del país para la enseñanza agrícola en las escuelas rurales, que ya tenemos implantada, gracias á la iniciativa del Departamento de Agricultura, secundado eficazmente por la Secretaría de Instrucción Pública.

Fiesta simpática

Con gran esplendor verificóse en Santa María de Dota, el día 19, la Fiesta del Arbol, en la que tomaron parte principal las autoridades locales y escolares y todo el pueblo.

Estas fiestas muy comunes en Europa; al par que sirven de diversión al pueblo; hacen que éste tome cariño á la Agricultura.

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor panto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas. SALOMÓN V. ESCALANTE.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones
de 19 de Mayo

54

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión de día 20
de mayo 1912

Presidió don Ezequiel Gutiérrez.
Leyóse y aprobóse el acta de la anterior.

Dióse lectura á la correspondencia oficial, dictámenes y proposiciones.

Admitióse y fué pasado á comisión, un proyecto de Ley del señor Hernández Sánchez, reformando la Ley Electoral para los municipales y regidores.

Nombróse á don Ramón Ribera, don Félix Mata Valle y don Anibal Santos para que redacten un proyecto de Ley de Pensiones.

Admitióse un dictamen de la comisión al proyecto de ley facultando al Municipio de Santa Bárbara de Heredia para vender una finca de su propiedad

Don Manuel de Jesús Jiménez leyó un dictamen de la Comisión de Hacienda contrario al proyecto de ley presentado por el señor Santos, para que el Ejecutivo obligara á los Bancos á bajar el interés, que considera injusto, por estar en contraposición con la Ley de Bancos.

Aprobóse en segundo debate, el proyecto de ley, facultando al Poder Ejecutivo y á las Municipalidades de los cantones centrales, para enagenar ó cambiar orillas de caminos y calles.

El señor Santos, pidió al Directorio, dar largas al asunto del dictamen recibido al proyecto de la Ley de Bancos y que se dé á cada periódico local, una copia del proyecto y del Dictamen de la Comisión.

Leyóse el proyecto de la Comisión al proyecto de Reformas Constitucionales.

Aprobóse el dictamen, en el apartado que dice que los Secretarios de Estado que hayan ejercido el cargo durante los 6 meses últimos de un período gubernamental, no puedan ser elegidos Presidente de la República.

Levantóse la sesión.

Jubileo de plata

Ayer cumplió 25 años de profesión en la Congregación de los Padres Paulinos, el muy estimable Hermano Lego, don Florián Schlesinger, residente en el Seminario de San José de Costa Rica, ha ce más de 17 años.

Es originario de Rheindorf cerca de Breslau en Silesia de Alemania.

Fueron sus padres don Florián Schlesinger y doña Juana Wirsig.

El Hermano Florián, á pesar de su sencilla condición, ha sabido hacerse estimar y admirar por su humildad, carácter jovial y virtud nada común.

LA EPOCA lo felicita y saluda en su jubileo de plata y le desea larga vida entre nosotros, porque este Hermano ama de corazón á Costa Rica.

Ultimos cables España

Vigo, 18.—Los argentinos y jefe de la Escuadrilla ha sido afectuosamente despedidos, mostráronse muy agradecidos al señor Alcalde.

Barcelona, 18.—Los anarquistas preparaban un atentado, se encargó de vigilarlos á Jardía, Mateo Salvi, el anarquista Severo Julia persegúalos incesantemente. En la madrugada, en la ronda de San Pablo, un grupo de anarquistas agredió á Mateo hiriéndole con un enorme cuchillo en el vientre, Mateo disparó, acudieron 3 individuos de guardia apresando á dos. Mateo señaló como autor de su lesión á Juan López Bercoger, muriendo enseguida.

El Gobernador encabezó una suscripción á favor de la viuda con 250 pesetas.

Coruña, 18.—Los fardos que fueron desembarcados contenían 1,570 tercero las usadas, 2,688 paquetes de cartuchos enviados hace poco á un misterioso portugués; el señor Amioldo Braga, supónese en conexión con Canceiro, al tener conocimiento de la detención de los bultos, desapareció en un automóvil.

Pontevedra, 18.—El lunes estuvo en Vigo el ex-Rey, en automóvil con dos ayudantes. Tomó dirección desconocida.

San Sebastián, 18.—El banquete en honor de los diputados jaimistas, presidiólo Olasabal; su discurso fué ardoroso, abogó porque cada círculo se convierta en cuarteles, para traer muy pronto á don Jaime, al poder de España, en medio del clamor de sus admiradores.

Cádiz, 18.—En el vapor alemán "Navarro", emigraron á la Argentina 300 personas.

Ferrol, 18.—Un gran temporal, sorprendió el pesquero "Aurica", ahogándose cinco.

Valencia, 18.—El Molino Succa, fué destruido por un incendio, su pérdida estimóse en 3,000 pesetas.

Exito de las Conferencias Agrícolas

Según telegrama recibido en la Secretaría de Fomento, el éxito más brillante coronó la Conferencia Agrícola que tuvo lugar el día 19 en Santa María de Dota, á la que asistió numerosa concurrencia, que escuchó con mucha atención los consejos del conferenciante y determinó ponerlos en práctica.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de "La Valenciana", al Sur de la Botica Oriental.

PARROQUIA DE LA MERCED

San José, 20 de mayo de 1912

SEÑOR:

Tengo el gusto de invitar á Ud. á los cultos que para solemnizar la festividad de Nuestra Señora

MARIA AUXILIADORA

que en esta Parroquia, donde está erigida su archiconfradía, se celebrarán conforme al siguiente

Programa:

Día jueves 23. A las 6 p. m. Rosario, exposición y bendición del Santísimo.

Día viernes 24. A las 6 a. m. Misa de Comunión. A las 8 a. m. Misa solemne, en la que predicará el Honorable Sr. Secretario de la Delegación Apostólica Doctor Guerra.

Agradeceré á Ud. la asistencia á esos actos y su óbolo para ayudar á sufragar los gastos que ocasionan.

EL CURA

MONTON DE COSAS

El número de hombres y mujeres es igual con corta diferencia.

Se hablan en la tierra 3046 lenguas: 587 en Europa, 937 en Asia, 276 en Africa y 1,265 en América.

Se cuentan tres generaciones por siglo, suponiendo cada una de 33 años.

Desde el principio del mundo hasta ahora ha habido 175 generaciones; 55 desde la Era vulgar.

Hay en el mundo aproximadamente 41.000 periódicos, de los cuales corresponden á Europa... 24.000.

Hace cincuenta años, el cañón de más grueso calibre costaba... 10.000 pesetas, y cada tiro sobre 30.

Hoy día hay cañones que cuestan un millón de pesetas, y cada disparo 5.000 y más.

La Justicia

Mientras los pueblos no ví matarse en furiosa guerra —¡oh candoroso de mí!— que la justicia en la tierra reinaba á ratos, creí.

Mas hoy que ví la sevicia enseñarse en el inerte, opino que la justicia es disfraz de la injusticia de los que pegan más fuerte.

FRAY CANDIL

Una queja muy justa

Varios de los señores concurrentes al concierto celebrado "antenoche" en el Teatro Nacional, se nos han quejado del abuso que se permiten algunos, de hablar alto durante la ejecución de las piezas musicales.

Verdaderamente esta es una costumbre que desdice mucho de un público selecto y culto.

Inspección de una cañería

El Ingeniero comisionado para inspeccionar la obra de la cañería de Miramar, que está ya terminada, ha dado un informe favorable, á fin de que sea recibida por la Municipalidad de Puntarenas; en él manifiesta que al estanque de distribución le entran 20 litros de agua por segundo en vez de 5 que se habían fijado en el proyecto, lo cual proporciona un exceso notable que beneficia mucho aquel vecindario.

COSA inconveniente y repugnante

En un recodo de dos edificios sitos detrás de la Catedral, entreteníanse en largo coloquio, ocultándose á los reflejos de la luz eléctrica á las 9 p. m., un militar de espada con una chiquilla de unos 14 años.

Eso nos parece indigno é inmoral y aparte de eso, un desdoro para la estimación en que ha de tenerse la espada militar.

Qué nos oiga el General Romain.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

PARA TENER BUENA LUZ ELECTRICA
 se deben usar las lámparas importadas por
Koberg & Echandi
 al lado del Banco Anglo.—San José, C. R.
Las más durables,
las más baratas

OSRAM-TANTAL-PHILIPS

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico

NUEVOS PRECIOS REBAJADOS Y SIN COMPETENCIA

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de **Nicolás F. Meza**

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

PRONTITUD Y ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "Añ de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.